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C'est Krystian Wawrzynek, le très jeune membre du Bureau de la Fédération Intersteno, qui a proposé cette 
localisation: sa maman, professeur de bureautique, prenait sa pension et souhaitait terminer en beauté en organisant 
un congrès. Bien que vivant en Croatie depuis qu'il avait rencontré – lors de notre congrès à Gand, en 2013 – sa future 
femme, il avait promis de l'aider. 

Une équipe locale très efficace 

Teresa Wawrzynek n'a pas ménagé ses efforts pour que ce congrès soit réussi et que 
chacun s'en souvienne avec plaisir. Aidée de son fils, de Magdalena Królikowska, Anna 
Dawidziuk, Franciszek Puchała, Sebastian Pospiech et d'autres dont je n'ai 
malheureusement pas noté les noms, elle a négocié les contrats, trouvé les meilleurs 
professionnels pour nous aider (système infrarouge, graveur pour les médailles, groupe 
choral, etc.). Elle a également mobilisé et planifié le travail de nombreux étudiants 
pour exécuter les multiples tâches techniques indispensables à cette organisation.  

L'équipe belge  

Le trio de base 

Pour la 4e fois (après Budapest, Berlin et Cagliari), avec Danny Devriendt (secrétaire de l'Intersteno, membre du 
Bureau et du comité d'organisation), nous avons loué une camionnette qui nous permettait d'acheminer sur le lieu du 
congrès, tout le matériel nécessaire pour fonctionner correctement: drapeaux, ordinateurs, imprimantes, t-shirts, 
mallettes et autres gadgets à distribuer aux concurrents. Avec Joseph dans le rôle de chauffeur de camionnette. 

Une nouvelle aide précieuse et efficace 

En tant que présidente du jury, également membre du comité d'organisation, j'ai peu de temps pour assumer mes 
tâches relatives au championnat de traitement de texte professionnel... une épreuve qui ne peut être évaluée 
automatiquement mais nécessite que chaque travail soit examiné attentivement. Si, comme elles le font déjà depuis de 
nombreux congrès, Régina Hoffmann et Suzanne Mersch (Allemagne) avaient répondu "présentes", le duo belge 
manquait à l'appel.  

Heureusement, notre collègue Laurence Defawe a accepté de nous consacrer quelques jours et est passée du statut de 
concurrente à celui d'assistante du jury. L'équipe qu'elle a formée avec Anne Rabot (France) qui avait déjà aidé aux 
corrections en 2022, a fourni un travail très professionnel.  
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En plus de cette mission spécifique, elle a été très présente auprès de nos jeunes concurrents pendant les entrainements, 
leur prodiguant conseils et encouragements. Sans son intervention, les chances de réussite de Dorian auraient été 
fortement réduites car elle a constaté que la configuration de son ordinateur portable n'était pas correcte. Elle l'a donc 
corrigée en activant la vérification orthographique et grammaticale ainsi que la correction automatique, en choisissant 
pour la ponctuation les options d'espacement respectant les normes belges, en adaptant les paramètres régionaux, etc.  

"Last but not least", nous l'avons "expédiée" comme photographe pour la visite du parlement de Silésie, tâche dont 
elle s'est acquittée tout aussi professionnellement. 

Chauffeur, comptable, poseurs de câbles, … 

Agnès Coeckelberghs, déléguée nationale 2022-2024, était présente en compagnie de son mari Etienne Sterkendries. 
Avec Joseph, leur expérience à l'accueil, pour la comptabilité, la pose des câbles, la personnalisation des tables etc. est 
indispensable. Si cette année, les tables avaient été installées par l'équipe du centre de congrès, ils ont accepté d'en 
diminuer la hauteur pour le confort des concurrents! Heureusement, que deux étudiants sont venus les aider pour ce 
travail très fastidieux! 

Une salle de concours comme nous n'en avons jamais eue 

Le congrès s'est déroulé dans le MCK/ICC, un complexe international ultra moderne, spécialement dédié aux 
conférences, équipé à la pointe de la technologie et situé à côté de la célèbre Spodek Arena de cette très belle ville, 
capitale de la Silésie. Nous étions à seulement 10 minutes à pied de la place du marché. 

La salle des concours était spacieuse. Chaque concurrent disposait d'une grande table raccordée au réseau électrique,  
et suffisamment espacée des autres tables. Deux écrans diffusaient les instructions via un PowerPoint préétabli. La 
sonorisation était impeccable. 

Nos concurrents wallons 

Trois candidats ont représenté la Wallonie lors de ces championnats mondiaux. 

Mathieu Sternotte 

Il habite à Musson. Il n'avait pas attendu de savoir qu'il serait parrainé par notre association pour s'entrainer pour les 
championnats du monde. D'ailleurs, dès février 2023, élève de 4e TQ Gestion à l'ITELA Arlon, il avait essayé de 
s'inscrire tout seul à nos championnats interscolaires mettant son professeur devant le fait accompli … après l'avoir 
contacté pour remettre les choses en ordre (car la procédure est fastidieuse quand on ne la connait pas). À sa demande, 
je l'avais également inscrit au concours Internet de l'Intersteno de 2023. Idem pour 2024.  

Entre-temps, il avait reçu toutes les informations nécessaires pour les championnats du monde, convaincu ses parents 
de lui permettre d'y participer, choisi de présenter aussi la correction de texte et l'audiotypie et débuté ses 
entrainements. Les questions qu'il me posait régulièrement me font penser qu'il a essentiellement travaillé seul. 

À l'avant plan: Dorian Neagu, Mathieu Sternotte, Frédérique Delincé 
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Mathieu a réussi deux des trois concours pour lesquels il s'est inscrit: 

▪ production de texte: 8 480 points; vitesse: 332,7 cpm (caractères par minute); précision: 0,15 %; 

▪ correction de texte: 5 900 points en réalisant 64 corrections en 10 minutes avec seulement une faute. 

La semaine entière qu'il a passée à Katowice lui a permis d'apprendre beaucoup, de comprendre l'intérêt des techniques 
actuelles qui y sont représentées, et donné l'envie de recommencer l'expérience dans deux ans. 

Dorian Neagu 

Il a été présenté par l’Athénée royal Agri Saint-Georges. J'étais agréablement surprise de voir ses doigts voleter sur son 
clavier pendant les 30 minutes du concours. Sa vitesse était de 426,7 cpm. Pourtant, il a de la chance d'être classé car 
il est à la limite de la précision requise soit 0,25 % de faute.  

Dorian obtient son diplôme avec 9 602 points. 

Lorsque Madame Willems, directrice adjointe de l'école, m'a téléphoné pour s'enquérir de la possibilité d'inscrire 
Dorian aux championnats et de son "droit" au parrainage de l'APSB, il ne restait que 3 jours et il fallait encore demander 
l'avis de Dorian, contacter les parents, organiser son déplacement. Le nécessaire a été fait. Une multitude de 
documents explicatifs et des textes d'entrainement ont été envoyés à Dorian, à la Direction et à son professeur de 
bureautique. Nul doute que cela faisait beaucoup d'informations à digérer en très peu de temps. De plus, c'était presque 
l'époque des révisions et des examens. 

Frédérique Delincé 

Elle participe, pour la 3e fois, aux championnats du monde et est parvenue à améliorer ses résultats. Elle se classe en: 

▪ production de texte avec 10 542 points (vitesse: 361,4 cpm; précision: 0,028 %), 

▪ correction de texte: 7 600 points pour 101 corrections avec 5 fautes, 

▪ audiotypie: 3 631 points (vitesse 408,1 cpm; précision: 0,221 %), 

▪ liste combinée pour la réussite de trois concours. 

 

 

 

 

 

 

Les concurrents de Flandre 

Pour nos amis du nord de la Belgique, seuls trois séniors, habitués des congrès, se sont inscrits! 

Katja Germonpré & Yannick Germonpré 

▪ On retrouve le frère et la sœur à la 24e et à la 35e place du championnat de production de texte.  

▪ Avec ses 13 341 points (461,4 cpm et 0,036 % de fautes), Yannick devient le champion belge 2024.  

▪ Le score de Katja est 11 396 points, 396,5 cpm, 0,042 %. 

▪ Tous deux réussissent également l'épreuve de correction de texte: 
o 109 corrections / 4 fautes pour Yannick, 
o 85 corrections / 6 fautes pour Katja. 

Nele De Lie 

Elle a réussi 3 des 4 concours de son inscription: 

▪ Correction de texte: 105 corrections et zéro faute, 

▪ Traitement de texte professionnel: 9e place avec 82,5 %, 

▪ Audiotypie: 439,5 cpm et 0,114 % de fautes.  

Par conséquent, elle reçoit un 4e diplôme pour la liste combinée! 

Entrainements: Mathieu Sternotte - Frédérique Delincé - Dorian Neagu … et Laurence Defawe 
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Quelques photos en guise de reportage 

Arrivée au congrès  
Laurence savait que Dorian et son papa (à gauche) prendraient le même vol qu'elle; ils se sont donc rencontrés. 

Quant à Mathieu, arrivé plus tôt par un vol au départ de Luxembourg, il avait pris contact avec Dorian et l'attendait à 

l'hôtel pour le conduire sur le centre du congrès. 

Les 3 candidats wallons avant le départ de Dorian  Remise des diplômes après la cérémonie 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le groupe belge encore sur place pour la remise des prix  
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Cérémonie d'ouverture - Racine show 

Dorian est d'origine roumaine. Il y a seulement 5 ans qu'il est en Belgique. Il a été très fier de porter le drapeau de son 
pays et de dire quelques mots dans sa langue maternelle, pendant la cérémonie d'ouverture. 

 

 

 

 

 

 

 

Repas du Conseil  Susan Gosselink (NL) a assuré le rôle que tenait Colette Fettweis 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
De jolis imperméables dans nos sacs… Surprise: Helena nous fait monter sur le podium … 
 

 

 

 

 

Convivialité: Mathieu nous aide à plier bagage, Mathieu au tour de ville, Mathieu à la journée pour la jeunesse… 

Et après? 

En raison d'une parité linguistique prévue en Belgique, Agnès Coeckelberghs me cède la place comme déléguée pour 
les deux prochaines années. J'ai été reconduite dans mes fonctions de présidente du Jury et de membre du Bureau. 

Georgette Sante 
Août 2024 


